

SEMANA SANTA • HELLIN

Boletín Informativo editado por la FEDERACION DE COFRADIAS Y HERMANDADES



Número

1

Miércoles
28
Febrero
1968

EDITORIAL

Editado por la Federación de Cofradías y Hermandades, sale a la luz hoy este primer Boletín de nuestra Semana Santa, que seguirá editándose en números sucesivos, a fin de poner en conocimiento de todos nuestros amables lectores tanto presentes en nuestra ciudad, como ausentes esparcidos por todo el ámbito nacional, nuestras noticias, comentarios, colaboraciones y entrevistas.

Con los mejores deseos, nuestro trabajo y sacrificio lo ponemos con la mejor voluntad al servicio de Hellín y de su Semana Santa.

Si algo deseamos y nos atrevemos a pedir, es solicitar a nuestros paisanos su ayuda moral, su consejo y colaboración.

La nueva Junta Directiva de la Federación ha tomado posesión de su cargo con el mayor de los entusiasmos, y su deseo más ferviente es que nos unamos todos, con fervor y cariño, y sin recelos ni críticas, para poder llevar a la Semana Santa de Hellín, a nuestra Semana Santa, a las alturas más elevadas de resurgimiento, de brillantez y de la fama.

Hoy queremos traer a estas páginas, en memoria del que fue Arcipreste de nuestra Ciudad durante muchos años, D. ANTONIO SANCHEZ GONZALEZ, el recuerdo de su obra en pro de nuestra Semana Santa, para lo cual a continuación publicamos uno de sus más bellos poemas:

Súplica dolorosa

*¡MÁS... aún más, Señor! Sobre mi frente
ve clavando el horror de tus abrojos...
abrasa, con la hiel de tus enojos,
los sueños de mi pecho impenitente...*

*Que mis labios no encuentren otra fuente
que el caudal incesante de mis ojos,
donde sacien sus ansias, en los rojos
raudales del llorar más inclemente...*

*Quiero vivir, por tí menospreciado;
por mis culpas maldito y humillado;
con el alma sin par, por mis locuras...*

*¡Como un perro sarnoso apedreado...
con mi cuerpo en tu cruz despedazado...
y en mi boca tu cáliz de amargura...!*



AB
R.10

R.R. 190



Federación

La actual Junta Directiva de la Federación de Cofradías y Hermandades de Semana Santa y que preside D. Lope Nuño Gallo, está integrada por los siguientes miembros:

VICE-PRESIDENTE:

D. Francisco García Rodríguez

SECRETARIO:

D. Aurelio Andújar López

VICE-SECRETARIO:

D. Emilio Martínez Martínez

TESORERO:

D. Gonzalo González Castro

VICE-TESORERO:

D. Juan Antonio Bleda

VOCALES:

D. Manuel Andújar Bañón

D. José García Poveda

D. Ramón Lucas Ruiz

D. Gervasio Gómez Alcázar

D. Manuel Más Valverde

D. José Roca Martínez

D. Antonio Andrés Torres

D. Justo Vela Giménez

D. Antonio Gómez Navarro

La anterior Junta Directiva fue aprobada por el Excmo. y Rodmo. Obispo de la Diócesis de Albacete, con fecha 6 de Noviembre de 1967.

Ha fallecido en esta ciudad **don Juan Martínez Cañavate**, el popular abanderado de la Cofradía de la Dolorosa, y que durante muchísimos años formó en las filas de la Hermandad, llevando su estandarte. Han sido muchas las generaciones de hellineros, hermanos de la Dolorosa, que empezaron de niños llevando los cordones del estandarte sostenido por este buen hellinero.

Juan Martínez Cañavate, el popular y querido «Juanico», se distinguió siempre por su encendido entusiasmo y amor a las fiestas pasionarias y más todavía por su devoción hacia la Virgen, que lo habrá acogido en su seno. Descanse en paz este buen hellinero y entusiasta de la Semana Santa.

Noticias

Ha tenido entrada en esta Federación de Cofradías y Hermandades de Semana Santa, la lista de la nueva Junta Directiva de la Hermandad del Prendimiento, la cual está compuesta por los siguientes señores:

- | | |
|--------------------------|------------------------------|
| Presidente-Hermano Mayor | D. Octavio Tomás Ruiz. |
| Secretario | D. Rafael Sánchez Hortelano. |
| Tesorero | D. José Valenciano Lucas. |
| Contador | D. Angel Valverde Mascuñán. |
| Vocales | D. Manuel Sánchez Peñañiel. |
| | D. José Ayuste Silvestre. |
| | D. José Portaña Cañavate. |
| | D. Carlos Espinosa Jordán. |
| | D. Diego Fajardo. |

La expresada Junta Directiva fue aprobada con carácter provisional por el Pleno de la Federación, en su sesión del 26 de Enero próximo pasado y hasta tanto sean presentados los Estatutos por los que se ha de regir la misma.

Felicitamos, desde estas columnas, a este grupo de entusiastas hellineros y les deseamos que su labor se vea coronada por el éxito en la organización de la Cofradía.



Esta Federación, con el fin de resurgir, engrandecer y propagar por toda la geografía de la Nación el tipismo y esplendor de nuestras procesiones, ha encargado la confección de 3.000 carteles anunciadores de las mismas a Litografía Ortega, de Valencia.

La composición del mencionado cartel anunciador es una vista de la explanada del Calvario en la mañana del Viernes Santo como fondo, y en primer plano un tambor.



Los acuerdos tomados por la Junta de Cofradías y Hermandades de Semana Santa y que fueron sometidos a la consideración del Pleno de la misma, celebrado el pasado 26 de Enero y en lo que a subvenciones a las diversas Cofradías se refiere, fueron los siguientes:

Subvencionar con 7.000 pesetas a aquellas Cofradías que desfilen una sola vez.

Subvención de 10.000 pesetas a las que desfilen dos veces.

Subvención de 12.000 pesetas a las que lo hagan tres veces, y para aquellas que lo hagan cuatro o más veces la subvención será de 13.000 pesetas.

Independientemente de esto, se acordó gratificar con la cantidad de 5.000 pesetas por desfile procesional a aquellas Cofradías que traigan Bandas de Música o de Cornetas y Tambores que se puedan asimilar en categoría a las primeras.

En cuanto a las Cofradías que poseen Bandas de Cornetas y Tambores propias, serán subvencionadas con la cantidad de 1.000 pesetas por desfile. También se subvencionará con la misma cantidad a toda Cofradía que contrate a las mencionadas Bandas.



Otro de los acuerdos que fueron sometidos a la consideración del Pleno de la Federación, fue el del proyecto que se tiene, esperando empezar las obras en breves fechas, de arreglar la subida al Calvario, con el fin de que aquellas Cofradías que tienen carroza, y con el fin también de que las adquieran las que lo deseen, puedan utilizarla en la subida con la procesión del Viernes Santo.

¡CRISTO siempre a la vista!...

(Unas breves reflexiones... para mí y... para ti)

Hay una semana en el año llamada por antonomasia la *Semana Mayor*.

La misma que con más propiedad llamamos *Semana Santa*.

Caminamos hacia ella. Hellin se dispone a celebrarla con el esplendor y fervor que le es peculiar. La Federación de las Hermandades Pasionarias hellineras está en marcha. Este primer número de su Boletín da buena prueba de ello.

Cada año, al acercarse estas fechas, parece como si la profecía del anciano Simeón nos presentara siempre algo inédito.

¡Cristo signo de contradicción!

Tal vez ni el mismo venerable anciano previó todo su alcance.

Desde hace veinte siglos Cristo sigue siendo el blanco del amor más apasionado y del odio más inconcebible.

Y lo paradójico es que así seguirá siendo mientras haya un hombre sobre la tierra.

¡Cristo siempre a la vista!... O se le acepta o se le rechaza. Y con todas sus consecuencias...

Pero si Cristo es signo de contradicción lo es principalmente por la Cruz.

Fue San Pablo quien lanzó el primer grito de alarma: «¡la Cruz, fuente de salvación para unos, escándalo y locura para otros!»

¡El sufrimiento! Hé aquí el grave problema que ha ocupado la atención de todos los pensadores a lo largo de los siglos...

¡Cuántos tratados teológicos, ascéticos, filosóficos... se han escrito en torno a él!... ¡Y cuántos continuarán escribiéndose!...

¿Soluciones?... Múltiples y... contradictorias.

Pregúntaselas a los filósofos:

- ¡olvidarse del dolor!
- cultivar una higiene moral que lo adormezca
- rebelarse contra él
- llegar al estado de apatía estoica
- suprimirlo a base de la técnica
- desaparición o aniquilamiento de uno mismo.



¿Y qué dicen y hacen muchos hombres frente al sufrimiento?

- «El sufrimiento es inevitable». ¡Como si la imposibilidad de evadirse de él, aliviara la desgracia!
- «Otros sufren más que yo». ¡Pobre consuelo!
- unos pasan de largo, como el sacerdote y el levita de la parábola
- otros, tal vez, los menos se acercan como los amigos de Job sin encontrar la palabra que lo dulcifique.

Para mí y para ti, lector, una mirada a ese Cristo ¡siempre a la vista! y... ¡siempre en la Cruz!...

Cristo en la Cruz es la única solución para todas las dificultades...

El sufrimiento constituye la grandeza del hombre.

Pensemos y sintamos el cristiano los famosos versos de un romántico francés:

- «Nada nos hace tan grande como un gran dolor.
- El hombre es un aprendiz, el dolor es su maestro».

La Cruz nunca será algo pasado de moda.

Vamos a procurar abrazarnos con ella a estilo de ese Cristo con los brazos siempre abiertos y siempre clavados!...

Porque ni tú ni yo debemos olvidar que el Cristo muerto es el Cristo resucitado...

como tú y yo muertos con Cristo resucitaremos con Él.

JOSÉ CARRILLO, FRANCISCANO

se dice...

- Que la *Cofradía de LA VERONICA* este año tiene el propósito de hacer 70 báculos nuevos, que estrenará en la procesión al Calvario.
- Que la recién estrenada *Junta del PRENDIMIENTO* tiene el propósito de traer una afamada *Banda de Música*.

nuestras

Encuesta que comenzamos en este primer Boletín, y seguirá en sucesivos, visitando a distintas personas a fin de recoger sus opiniones sobre nuestra Semana Santa.

Entrevistamos a **D. Antonio Moreno García** y a **D. José Mondéjar**, con el ruego de que se presten amablemente a contestar a nuestras preguntas:

1. ¿Considera Vd. importante el toque del tambor en nuestra Semana Santa?
2. Sugerencias que pueda tener sobre nuestros desfiles procesionales y organización de los mismos.
3. ¿De entre todas las procesiones, cual de ellas considera más vistosa y lucida?
4. ¿Cree Vd. conveniente la modificación de horarios en nuestras procesiones o cambios de «pasos» en alguna de ellas?
5. ¿Qué opinión le merece la labor realizada por la Federación el pasado año, y qué sugerencias le haría para el presente?

entrevistas

CONTESTA

D. Antonio Moreno García

1. Sí. Por su tradición y porque la hace distinta de las demás. Además nuestra Semana Santa, la de Hellín, concretamente, sería sin el tambor como una maceta sin flores.

2. Que los horarios se acomoden a las horas en que el personal pueda prescindir de sus cosas, o sea cuando hacen vida de calle, especialmente el desfile de Miércoles Santo. Los demás están bien fijados. Evitar que algunos «pasos» tengan que salir el Miércoles Santo, como son «Los Azotes» y algún otro de los que casi siempre toman su mayor parte en los desfiles de toda la semana.

3. Viernes Santo por la mañana y por la noche, sobre todo; y en segundo lugar «El Encuentro».

4. En la segunda pregunta que trata también sobre organización de estos desfiles procesionales. Sobre el horario, lo anteriormente dicho, y sobre los «pasos», sólo un ligero cambio, pero no supresión. Por ejemplo «Los Azotes» y otros más que tengan que proceder de otras iglesias retiradas.

5. Evitar, como siempre, una lentitud excesiva en los desfiles. O sea, llevar paso lento pero continuo, porque creo que con ello se evitarían los «cortes» entre cofrades. Que no tomen parte mucha gente en la organización del desfile; evitar los cortes de luz en las imágenes, eligiendo, a ser posible, otro sistema de suministro que no sean los enchufes callejeros. El año pasado se vio al menos interés en esta labor y algunos detalles en varios órdenes.

CONTESTA

D. José Mondéjar

1. Sociológicamente nuestra Semana Santa la hacen los tamborileros, y todo lo que tiene su raíz en el pueblo perdura. Mientras que en Hellín se toque el tambor, habrá Semana Santa. Sólo cuando el último tambor deje de sonar, habrá desaparecido la «Semana Santa», aunque hayan desfiles procesionales.

2. Renuncio a aportar ideas en este sentido, pues siempre estarían desprovistas de fundamento ya que carezco de la necesaria información respecto de los medios con que se cuenta.

Creo que cualquier perfeccionamiento de las procesiones debe fundarse en la belleza y vistosidad de los desfiles y en el sentir de los hellineros expresado en el tiempo—esto es, en la tradición—. La Federación debe organizar, el pueblo libremente hacer la Semana Santa conforme la sienta, si bien debe hacerlo con respeto y orden.

3. No son las más lucidas las que necesitan atención, sino las menos. Es defectuosa la del Miércoles Santo.

4. Cualquier horario debe permitir su asistencia al sector obrero.

5. Ambas labores son meritorias.

Sugiero a los elementos jóvenes de la misma que impriman un matiz renovador en lo que la tradición permita.

Como de todos es bien sabido, esta Junta Directiva de la Federación de Cofradías y Hermandades de Semana Santa, sin escatimar sacrificios, ha organizado para el próximo día **14 de Abril** (Domingo de Resurrección) una



Monumental Corrida de Toros

Será presidida por señoritas de la localidad, con la clásica mantilla.

ACTUARAN LOS DIESTROS

Fuentes Tinín Flores Blázquez

y serán lidiados, picados, banderilleados y muertos a estoque **seis** escogidos toros de la acreditada ganadería de Sres. Hros. del Excmo. Sr. Vizconde de Garci-Grande.

Esta Federación, al hacer público este grandioso acontecimiento taurino, espera de la buena afición hellinera y del público en general su asistencia al mismo, para engrandecimiento de nuestra sin par Semana Santa.

También les comunicamos que, con el fin de dar facilidades en la compra de las localidades correspondientes, se han puesto a la venta en algunos Bares y Comercios de la localidad boletos de 5, 10 y 25 pesetas, los cuales serán canjeados por sus importes correspondientes para la adquisición de las mismas.

PRECIOS

SOMBRA

Tendidos 1 y 4 numerados... 250 ptas.

Tendidos 2 y 3 numerados... 300 "

SOL

Entrada General..... 200 ptas.